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促當局盡快處置報廢公務車隨意停泊在橫街窄巷的問題

本澳地細路窄，路況的議題向來備受市民關注，各式各樣的電單車停泊
亦在內街隨處可見。近期，公務車在小巷胡亂停放更是惹來網民熱議。
不少街坊聲稱數部歸屬市政署的車輛隨意廢泊在橫街窄巷中，長時間擱
置且佔據著整條街道。該批公務電單車聚集在住宅區的街頭巷尾，使狹
窄的街道愈發擁擠，如破爛雜物般阻礙行人。無奈的是，該情況長期處
於無人管理狀態，切實困擾著鄰近大廈居住人士的日常生活。

有許多網民甚至大呻當局在棄置車輛一事中未作出嚴例規範，使報廢的
公務車的堆積如「窄巷小霸皇」。這些隱藏在城市不起眼角落中的隱患，
除了對行人造成諸多不便外，還亦滋生公共衛生問題。縱然所涉及的車
牌被通通除下，該批廢舊車輛仍久頰集許多另類雜物，一旦遇上緊急火
災，必定衍生消防隱患，對個人生命財產、公共資產造成一定的威脅和
損失。身為特區政府的專屬機構，市政署更應作出良好榜樣，以身作則。
當局一貫提倡市民切勿隨街棄掉垃圾，而卻容忍其內部機構在公共區域
亂扔廢車、影響市容。

為防止廢泊問題日趨惡化，特區政府應立即作出廢泊公務車的處置方案，
將廢泊在公共街道的報廢公務車轉移至合理位置；及時檢視現有公務車
報廢的處理流程，以作出進一步的有效監管。此外，除了密切巡查以確
保街道暢通外，當局應盡快展開廢舊車輛的清遷工作，為市民、旅客打
造友善宜居的公共環境。

基於此，本人向政府提出如下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫
和完整的回覆：

一、市政署是否了解現時報廢公務車「廢泊」的情況和位置？是出於何
種原因使得這些公務車停泊在公共街道？以及後續有何轉移、處置報廢
公務車的計劃？
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二、與財政局合作，以公開拍賣形式向外界出售公共實體報廢車輛是處
理報廢車輛的其中一種方式；當局會否考慮與環保行業共同探討回收廢
舊車輛資源再生的可行性方案？

三、公共街道廢泊報廢公務車輛既影響市容市貌，又存在諸多隱患。當
局是否有一個統一的管理規章制度處置報廢公務車輛？針對這種隨意停
泊報廢車輛於公共區域的情況有何管治措施？
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